

## DIARIO DE

del martes 2 de



## MALLORCA

Abril de 1811.

*S. Francisco de Paula.*

## Observaciones Meteorológicas de ayer. Atac. As.

Epochas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las 5
7 del am.	9 g.	28 p. 3 l.	SO.	y 44 m. y 17 s.
12 del dia	12 g.	28 p. 2 l.	S.	se pone á las 6
5 de la t.	12 g.	28 p. 2 l.	E.	y 16 m. y 24.

Continúa el discurso que el Señor Marques de Campoverde pronunció en la apertura del congreso provincial en el dia 2 de Marzo 1811.

El Joven abandonará sus placeres, y sordo á toda voz que no sea de la Patria, irá contento contra el enemigo á esgrimir aquella espada, que su anciano Padre le entregó gustoso, para que defendiendo al Estado le conservase su existencia. La tierna Madre convertirá en gozo sus amargas lágrimas al ver que su amado Hijo parte al campo p. r. i perseverar el casto pudor de sus hermanas del brutal apetito de nuestros enemigos. El hombre rico dará con franca mano sus caudales para el sustento de los que exponiendo sus vidas han de librarle del cantiverio. El de talento presentará planes útiles, sencillos, y faciles; buscará en sus discursos el bien comun, no el auro popular; ofrecerá sin vanidad sus tareas, y desnudándose de las miserias de hombre, se ele-

vará al alto carácter de verdadero patriota. Los respetables Eclesiásticos interpuestos entre el vestíbulo y el altar, ofrecerán al Dios de los exércitos sacrificios de propiciacion, y con sus exemplos y doctrina harán entender al pueblo la necesidad de defendernos, de sacrificarlo todo para conservar á nuestros hijos la inestimable prenda de la santa Religion que profesamos, y la libertad con que nacimos. El comercio redoblará los medios de socorrer nuestras necesidades, mientras que el venerable anciano olvidando sus canas, romperá con el arado las entrañas de una tierra de donde ha de salir el sustento de sus hijos. ¡Qué quadro tan interesante me presenta Cataluña, Señor Excelentísimo!

Talen, saqueen, incendien estos caribes nuestras propiedades. Desentiéndanse, si pueden del pago con que corresponden á la amistad que les profesaba esta Nación leal. Vuélvannos mojado en amargas lágrimas de sangre aquel pan que tres años ha partiamos como amigos, si no pueden dividir nuestras voluntades, nada han adelantado á su favor: la reunion de aquellas es el manantial fecundo de donde en todos tiempos nació la felicidad de las Provincias y su independencia.

Vosotro sois representantes del Pueblo los que debéis procurar aquella importante reunion. Vuestras luces, vuestras fatigas unidas á un verdadero patriotismo, y desprendimiento de quanto os sea mas grato, es el sacrificio que de vosotros exige la afligida Patria. Apartese de vosotros la adulacion, y el temor; enmudezca todo efecto impropio de la confianza que habeis merecido á los Pueblos, desaparecerá la intriga, el orgullo francés se estrellará entonces contra nuestra integridad y constancia, y veremos quanto ántes renacer aquellos dias de gloria, que el Omnipotente tiene señalados á la virtud. ¡Ojalá sean estos los felices resultados de vuestras tareas! Ojalá vea este digno pueblo cumplidos sus ardientes votos, mientras que por mi parte renewo el jura

mento de sacrificar mi vida en defensa de la santa Religión y de la Patria. — Tarragona 2 de Marzo de 1811.  
— El Marques de Campoverde.

Cádiz 18 de Febrero.

Hay noticias de Badajoz hasta el 12 del corriente. La noche anterior entraron los sitiadores en el fuerte de Pardaleras; pero fueron arrojados de él, y el fuerte quedó deshecho y abandonado. — Nuestro ejército mantuvo la comunicación de la plaza con Portugal, y ha salido de ella mucha gente en especial mujeres.

El general Lahoussaye, gobernador francés de la provincia de Toledo, había recogido unos 2500 infantes y 500 caballos de sus guarniciones y bajado á Extremadura, sin duda para apoyar las operaciones de Soult. El grueso de su gente no pasó á Miajadas, y solo llegaron á Mérida el 24 de enero 200 caballos que luego retrocedieron. Una carta de Badajoz asegura que mas allá de Truxillo en la Peraleda del campo de Arañuelo una partida de 24 soldados del regimiento de lanceros de Castilla del mando de D. Julian Sanchez, sorprendió y quitó la vida al expresado general, á un edecán suyo, y á 3 oficiales y 4 dragones que le acompañaban. — El mismo Sanchez con 250 de los suyos atacó en la sierra de Tamames á 350 dragones enemigos que escoltaban 300 carros de galleta, mató 20, cogió prisioneros 4 y se apoderó de los 300 carros que vienen caminando para nuestro ejército de Extremadura.

Se sabe por cartas particulares, que después de la rendición de Olivencia algunos oficiales juramentados del ejército francés fueron á abrazar á nuestros prisioneros conocidos antiguos suyos; pero sus caricias fueron deshechadas con todas las muestras de indignación y desprecio. El general francés conoció á D. Alonso Ribera, comandante de artillería de la plaza, y le reconvió de haber vuelto á tomar las armas después de haber sido prisionero. Ribe-

ra le respondió con dignidad y firmeza, haciéndole ver la diferencia que hay entre el que estando libre bajo palabra de honor vuelve á las armas, y el que escapa de una prisión, como él, quedando por consiguiente libre de todo empeño con sus carceleros.

Van llegando á diferentes puntos y han llegado á esta ciudad muchos prisioneros de la guarnición de Olivencia que han logrado escapar de un modo ú otro de manos del enemigo. En Fuente de Cantos huyeron de una vez 20 oficiales que tuvieron la fortuna de que no les offendiese el fuego que les hicieron sus conductores en los primeros momentos de su fuga. El regimiento de Mérida, uno de los de la guarnición de Olivencia, fué alojado en su tránsito por Llerena en la casa de la inquisición de aquella ciudad; pero habiendo sobrevenido un fuego é incendiándose el edificio, los prisioneros se aprovecharon de la confusión y desorden consiguientes, para recobrar su libertad. Enternece la relación de los varios casos ocurridos durante la marcha de la guarnición rendida de Olivencia. Unas veces los mismos soldados prisioneros han facilitado la evasión de sus compañeros: otras le han proporcionado los auxilios fraternales y generosos de los paysanos, de los cuales han perecido algunos, víctimas de su celo por favorecer á nuestros defensores y hermanos. España se gloria en tales hijos; y sus feroces invasores deben conocer que es loca y temeraria la empresa de subyugar y envilecer un pueblo como el español,

#### *Noticias del País.*

Mañana á las 4 de la tarde saldrá balija para Cádiz, y dia 6 á la misma hora para Tarragona.

#### *Embarcaciones que ayer dieron fondo en el Puerto de Palma.*

De Mahón en dos días el Javeque N. S. del Rosario, su patron Antonio Moner mallorquin con 5 pasajeros y cargo de trigo.